

ABSTRAK

Dina Arista, 2023. "Pengembangan Media E-Modul Berbasis *Flipbook* pada Pembelajaran SKI Materi Pemimpin Besar dan Kiprah Ilmuwan Islam Daulah Ayyubiyah Kelas VIII di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara". Skripsi Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Palopo. Dibimbing oleh St. Marwiyah dan Dodi Ilham.

Penelitian ini membahas tentang Pengembangan Media E-Modul Berbasis *Flipbook* pada Pembelajaran SKI Materi Pemimpin Besar dan Kiprah Ilmuwan Islam Daulah Ayyubiyah Kelas VIII Di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara. Berdasarkan observasi yang dilakukan peneliti, penelitian pengembangan media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI ini di latar belakangnya oleh kurangnya penggunaan media pendukung pada proses pembelajaran. Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mengetahui tahapan-tahapan pengembangan media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI materi pemimpin besar dan kiprah ilmuwan islam daulah ayyubiyah kelas VIII di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara. 2) mengetahui hasil uji kelayakan media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI materi pemimpin besar dan kiprah ilmuwan islam daulah ayyubiyah kelas VIII di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara.

Penelitian ini menggunakan Research and Development (R&D) sebagai jenis penelitian. Sedangkan model pengembangan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu model ADDIE yang terdiri atas lima tahapan. Adapun tahapan pada model ADDIE yaitu *analysis, design, development, implementation, dan evaluation*. Lokasi penelitian ini dilakukan di MTs Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara pada bulan Maret-Mei 2023. Subjek dalam penelitian ini yaitu peserta didik kelas VIII.1 yang berjumlah 40 orang. Teknik dan Instrumen pengumpulan data menggunakan lembar validasi untuk ahli media, lembar validasi untuk ahli materi, dan lembar angket respon peserta didik. Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu dengan cara melakukan uji validasi atau uji kelayakan media.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Proses pengembangan media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI materi pemimpin besar dan kiprah ilmuwan islam daulah ayyubiyah kelas VIII di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara menggunakan model pengembangan ADDIE yang terdiri dari lima tahapan, yaitu *analysis, design, development, implementation, dan evaluation*. 2) Kelayakan media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI materi pemimpin besar dan kiprah ilmuwan islam daulah ayyubiyah kelas VIII di Mts Al-Falah Lemahabang, Kab. Luwu Utara oleh ahli media mendapatkan hasil persentase 82%, 93% oleh ahli materi. dan 90% diperoleh dari respon peserta didik. Sehingga berdasarkan hasil uji kelayakan tersebut, disimpulkan bahwa media e-modul berbasis *flipbook* pada pembelajaran SKI materi pemimpin besar dan kiprah ilmuwan islam daulah ayyubiyah kelas VIII di Mts Al-Falah

Lemahabang, Kab. Luwu Utara sangat valid/sangat layak digunakan.

Kata kunci: Pengembangan, Media Pembelajaran SKI, E-Modul *Flipbook*.

ABSTRACT

Dina Arista, 2023. "Development of Flipbook-Based E-Module Media on SKI Learning Material of Large Leaders and Gait of Islamic Scientists Daulah Ayyubid Class VIII in Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu". Encryption of the Study of Islamic Religion Study Program of the Tarbiyah Faculty and Vocational Sciences of the Palopo State Islamic Institute of Religion. Guided by St. Marwiyah and Dodi Ilham.

This research discusses the Development of Flipbook-Based E-Module Media in SKI Learning Material of Large Leaders and Gait of Islamic Scientists Daulah Ayyubid Class VIII In Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu. Based on observations made by researchers, research into the development of flipbook-based e-module media on SKI learning is in the background by the lack of use of supporting media in the learning process. This research aims to: 1) Know the stages of developing flipbook-based e-module media on SKI learning of large leader material and the gait of Islamic scientists and class VIII Ayyubid at Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu. 2) know the results of the flipbook-based e-module media feasibility test on SKI learning of large leader material and the kiprah of Islamic scientists and class VIII ayubidism at Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu.

This research uses Research and Development (R&D) as a type of research. Whereas the development model used in this study is the ADDIE model which consists of five stages. The stages in the ADDIE model are analysis, design, development, implementation, and evaluation. The location of this study was carried out at MTs Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu in March-May 2023. The subject in this study was 40 students in class VIII.1. Data collection techniques and instruments use validation sheets for media experts, validation sheets for material experts, and participant response sheets. The data analysis technique in this study is by conducting a validation test or media feasibility test.

The results of this study indicate that: 1) The process of developing flipbook-based e-module media on SKI learning of large leader material and the gait of Islamic scientists and class VIII ayyubid in Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu uses the ADDIE development model which consists of five stages, namely analysis, design, development, implementation, and eveluation. 2) The feasibility of a flipbook-based e-module media on SKI learning the material of major leaders and the progress of Islamic scientists and class VIII ayyubid in Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu by media experts gets a percentage of 82%, 93% by material experts. and 90% were obtained from the response of students. So based on the results of the feasibility test, it was concluded that the flipbook-based e-module media on SKI learning the material of major leaders and the gait of Islamic scientists and class VIII Ayyubid at Mts Al-Falah Lemabang, Kab. North Luwu is very valid / very worth using.

Keywords: *Development, SKI Learning Media, E-Module Flipbook.*

المخلص

دينا أريستا ، 2023. " تطوير وحدات الإعلام الإلكتروني على أساس كتاب فليبيك حول تعلم تاريخ الثقافة الإسلامية مادة القائد العظيم ومشية العلماء الإسلاميين دلة أيوبيد من الدرجة الثامنة في مدرسة الفلا ليمابانغ ، منطقة شمال لوفو " . تشفير دراسة برنامج دراسة الدين الإسلامي لكلية طربية والعلوم المهنية بمعهد بالوبو الإسلامي للدين. بتوجيه من القديس. مروة ودودي إلهام .

يناقش هذا البحث تطوير الوحدات القائمة على الكتب الإلكترونية لوسائل الإعلام الإلكترونية حول تعلم تاريخ الثقافة الإسلامية مادة القائد العظيم ومشية العلماء الإسلاميين دولا أيوبيد من الدرجة الثامنة في مدرسة تسناوية الفلاح لمبانج, شمال لوفو ريجنسي. استنادًا إلى الملاحظات التي أجراها الباحثون ، فإن البحث في تطوير وحدات الوسائط الإلكترونية القائمة على الكتب الورقية حول تعلم تاريخ الثقافة الإسلامية هو في الخلفية بسبب عدم استخدام وسائل الإعلام الداعمة في عملية التعلم. يهدف هذا البحث إلى: (1) معرفة مراحل تطوير وسائل الإعلام الوحدات الإلكترونية القائمة على الكتب الورقية حول تعلم تاريخ الثقافة الإسلامية للقادة العظماء ومشية العلماء الإسلاميين والفئة الثامنة الأيوبية في تسناوية مدرسة الفلاح لمبانج, منطقة شمال لوفو. (2) معرفة نتائج وحدة اختبار جدوى الوسائط الإلكترونية على أساس الكتاب الورقي حول دراسة تاريخ الثقافة الإسلامية ، ومواد القائد العظيم ومشية العلماء الإسلاميين والفئة الثامنة الأيوبية في متس الفلاح ليمابانغ, شمال لوفو ريجنسي.

يستخدم هذا البحث البحث والتطوير (R&D) كنوع من البحث. في حين أن نموذج التطوير المستخدم في هذه الدراسة هو نموذج ADDIE الذي يتكون من خمس مراحل. المراحل في نموذج ADDIE هي التحليل والتصميم والتطوير والتنفيذ والتقييم. تم تنفيذ موقع الدراسة في مدرسة الفلاح لمبانغ تسناوية ، منطقة شمال لوفو في مارس-مايو 2023. كان الموضوع في هذه الدراسة 40 طالبًا في الفصل 8.1 تستخدم تقنيات وأدوات جمع البيانات أوراق التحقق لخبراء الوسائط ، وأوراق التحقق لخبراء المواد ، وأوراق استجابة المشاركين. تقنية تحليل البيانات في هذه الدراسة هي عن طريق إجراء اختبار التحقق أو اختبار جدوى الوسائط.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) إن عملية تطوير وحدات الوسائط الإلكترونية القائمة على الكتاب الورقي لتعلم تاريخ الثقافة الإسلامية هي مادة رائدة رئيسية وتقدم العلماء الإسلاميين والفئة الثامنة الأيوبية في مدرسة الفلاوية ليمابانغ , تستخدم منطقة شمال لوو نموذج تطوير ADDIE الذي يتكون من خمس مراحل ، وهي التحليل والتصميم والتطوير والتنفيذ والتقييم. (2) جدوى وحدة إعلامية إلكترونية قائمة على الكتب الورقية حول دراسة التاريخ الثقافي الإسلامي للقائد العظيم ومشية العلماء الإسلاميين والفئة الثامنة الأيوبية في تسناوية مدرسة الفلاح لمبانج, يحصل شمال لوو من قبل خبراء الإعلام على نسبة 82% ، 93% من قبل خبراء المواد. وتم الحصول على 90% من استجابة الطلاب. بناءً على نتائج اختبار الجدوى, وخلص إلى أن وحدة الإعلام الإلكترونية القائمة على تاريخ التعلم للثقافة الإسلامية كانت مادة القائد العظيم ومشية العالم الإسلامي والفئة الثامنة الأيوبية في مدرسة تسناوية الفلايمبانغ ، مقاطعة شمال لوو صالحة للغاية/مناسبة جدا للاستخدام.

الكلمات الرئيسية: التنمية، الإعلام تعلم تاريخ الثقافة الإسلامية، وحدة Flipbook الإلكترونية.